
2 стр. МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ 27 октября 1973 года 

В. ШКЛОВСКИЙ, 
подручный сталевара 
мартеновского цеха 
М 2, групкомсорг пе
чи № 13. 

Чтобы 
не было 
стыдно 

Я работаю подручным сталевара сравнительно недав
но, всего два года. Но за это время понял, что работа в 
мартеновском цехе требует от человека прежде всего 
твердости в характере, собранности. Это залог хорошего 
качества, работы без брака. Тем более, когда трудишься 
в коллективе, где все несут ответственность за каждый 
свой поступок. Такой у меня отец, который проработал в 

В. ЗАХАРОВ, 
бывший сталевар 
мартеновского цеха 
№ 2, лауреат Госу
дарственной премии 
СССР. 

Состоялось заседание комитета комсомола комбината, на котором были рассмотре
ны итоги социалистического соревнования за третий нвартал третьего, решающего года 
девятой пятилетки среди комсомольских организаций, групп и комсомольско-молодеж
ных коллективов. Победителями с вручением вымпелов комитета ВЛКСМ и грамот 

I ГК, РК ВЛКСМ признаны комсомольские организации коксохимического производства, 
листопрокатного цеха № 5, копрового цеха N« 1, цеха механизации № 3, кислородно, 
компрессорного цеха, производства товаров народного потребления, центральной завод
ской электротехнической лаборатории. 

Среди комсомольских групп — коллективы первой бригады мартеновского ц е х а № 1 , 
участяа ОТК.цеха механизации № 1, цеха вентиляции и.ОТК листопрокатного цеха. 

Среди комсомольско-молодежных коллективов: агрегат электролужения ЛПЦ № 6, 
депо локомотивного цеха. 

СЕРДЦЕМ 
НИКОГДА 

НЕ 
СТАРЕТЬ 

вары тех лет, гордимся тем, что с каждым годом усовер
шенствуется наше сталеплавильное дело. 

В 1950 году коллектив нашей третьей печи, где вместе 
со мной бок о бок трудились мастера своего дела 
М. Зинуров, И. Семенов, проявив инициативу в органи
зации соревнования по выплавке сверхплановой стали и 
экономии сырья, вышел победителем, выплавив за год 
14 тысяч тонн сверхплановой .стали и тем самым сэконо
мив 1 миллион рублей. 

Прошло всего десять с лишним лет, и коллектив 
13-й печи перекрыл наши достижения на 100 тысяч тонн. 
Это красноречивый факт, и он говорит прежде всего о 
том, что время идет, производство не стоит на месте, и 
нынешние мастера огненного дела берут новые, небыва
лые рубежи. Пройдет еще несколько десятков лет, и 
вполне возможно, что появятся новые рекорды, новые 
.сменные нормы, которые во много раз будут выше и на
ших, и нынешних. И хочется • пожелать молодежи, на
шей смене: не стареть никогда сердцем. Смело идти в 
будущее. 

этом цехе уже двадцать семь лет, таким хочется .стать и 
мне. Работать так, чтобы не было стыдно за свой труд. 

Комсомольско-молодежный коллектив печи № 13, в 
котором я являюсь комсоргом, вносит свой весомый 
вклад в общее дело. В этом году коллектив печи взял 
повышенные обязательства выдать 315 тысяч тонн сверх
плановой стали. Анализируя месяцы упорного труда, 
можно сказать, .что с поставленной задачей мы справим
ся. К этому обязывает нас многое: звание «Коллектив 
коммунистического труда», которое было присвоено на
шему коллективу и премия имени Носова, лауреатами 
которой мы являемся. 

Если проследить рост производительности печи № 13, 
то можно заметить, что с каждым годом она увеличи
вается. Если в прошлом, году мы выплавили сверх плана 
312 тысяч тонн стали, то в этом году решили дать на три 
тысячи тонн больше. В этом заинтересован каждый член 
нашего коллектива. 

Естественно, с каждым годом техника производства 
более совершенствуется, впереди еще много интересных 
дел и свершений, но у каждого человека остаются в па 
мяти годы наиболее близкие ему — годы его молодости. 
Для меня еще только начинается настоящая трудовая 
жизнь, но главное—начать ее правильно. И очень отрад
но сознавать, что началась она в славном комсомоль
ском коллективе тринадцатой печи. Сейчас мы работаем 
с большим трудовым подъемом, потому что взятые обя
зательства заставляют нас сдержать достойно свое слово. 
После недавнего ремонта печи дело остается за нами. И 
мы постараемся. 

Результаты налицо 
При подведении итогов 

внутрикомбинатского социа
листического соревнования 
за третий квартал текущего 
года третье место среди ос
новных цехов комбината за
нял комсомольско-молодеж
ный коллектив стыко-сва-
рочного агрегата, руководи
мый старшим бригадиром 
Владимиром Крощениннико-
вым. . 

Что представляет собой 

этот коллектив, добившийся 
столь хорошего успеха? 

Дружные, сплоченные ре
бята — так можно охарак
теризовать комсомольско-
молодежный коллектив Вла
димира Крошенинникова. В 
бригаде помимо Владимира 
три человека — Станислав 
Севостьянов, Иван Курба
тов и групкомсорг Владимир 
Кулаков. 

А успех их в том, что по

могают они друг другу во 
всем, болеют за работу. На
пример, как-то некоторое 
время плохо обстояли у них 
дела с проходимостью швов. 
Тогда- каждый старался, 
что-то внести свое для 
улучшения дела. Старались 
ребята, и результат не за
медлил сказаться. В сверх
плановой продукции, кото
рую выпустил коллектив це
ха за восемь месяцев, боль

шая доля их труда. Каждый 
в бригаде понимает свою за 
дачу, понимает, что он 
должен делать и что от не
го требуется. 

Комсомольско - молодеж
ный коллектив стыко-сва-
рочного агрегата не собира
ется сдавать своих позиций 
готов отстаивать их в рабо
те, чтобы быть одним из 
лучших комсомольско-моло
дежных коллективов в цехе 

Г. ЖИГАЛЕВ, 
секретарь комсомоль
ской организации пято

го листопрокатного цеха. 

Остановившись около 
двухклетевого дрессировоч
ного стана № 2, я невольно 
залюбовался четкой и сла
женной работой вальцовщи
ков второй бригады, руково
димой ударником коммуни
стического труда старшим 
вальцовщиком Владимиром 
Ивановичем Петровым. 

В-этой бригаде умеют це
нить каждую минуту рабо
чего времени, умею! трудить
ся на совесть. Не случайно 
производственные показате
ли коллектива вальцовщи
ков второй бригады всегда 
выше нормы. Только в ок
тябре на их сверхплановом 
счету имеется уже более 
сотни тонн металла, а всего 
за девять месяцев дополни
тельно к плану они проката
ли 1000 тонн. 

Я хочу рассказать об од
ном из членов этого коллек
тива -j о молодом подруч
ном вальцовщика, комсо
мольце Вячеславе Григорье
ве. 

По производственной не
обходимости несколько ме
сяцев тому назад был он пе
реведен . на двухклетевой 
дрессировочный стан № 2 
(до этого работал на пятц; 
клетевом стане). Поставил 
тогда Вячеслав перед собой 
цель: хорошо изучить обо^ 
рудование на новом месте, 
освоить профессию вальцов
щика и научиться работать 
на обеих клетях. 

Когда о нем зашел у нас 
разговор с комсоргом брига

ды Анатолием Бутымовым, 
тот сказал: «Хотя Слава у 
нас и недавно, но сдвиги в 
его работе есть, и большие. 
Он уже может самостоя
тельно работать на второй 
клети и, когда я ухожу на 
обед, вместо меня становит
ся за пульт управления. Ко
нечно, еще не все операции 
ему удается четко выпол
нит*: опыта маловато, но 
работает уверенно. Слава 
учится в 10-м классе в школе 
рабочей молодежи, прини
мает активное участие в об
щественной жизни коллек
тива бригады. В его обязан
ности входит оформление 
стенгазеты «Прокатчик», кот 
торая выходит не реже, чем 
раз в месяц. Есть у Славы 
мечта, которая, несомненно, 
способствует его хорошей 
работе: в этой пятилетке 
добиться высокого звания 
«Ударник коммунистическо
го труда». 

Услышав, о ком идет 
речь, к нам подошел стар
ший вальцовщик В. И. Пет
ров: «Вячеслава прежде 
всего отличают трудолюбие, 
настойчивость в достижении 
поставленной цели, заинте
ресованность в делах наше
го коллектива. Все эти каче
ства помогают ему осваи
вать профессию вальцовщи
ка. Убежден, что он станет 
рабочим высокой квалифи
кации. На верном пути 
стоит Вячеслав Григорьев». 

И. ЧЕЦКИЙ, 
машинист-оператор ли
стопрокатного ц е х а М З . 

УЧЕБА 
В НАШЕЙ ЖИЗНИ 

В нашей комсомоль
ской организации накоп
лен немалый опыт в ра
боте с молодежью, не 
имеющий среднего о б р а 
зования. Комсоманьская 
организация насчитывает 
в своих рядах 223 комсо
мольца. Молодых рабо
чих в коллективе 150 че
ловек. На» сегодняшний 
день только 8 комсомоль
цев не имеют среднего 
образования. В прошлом 
году среднего образова
ния не имели 22 комсо
мольца. 

Большое значение при
даем мы учебе. Задолго 
до учебного года начи
нается работа по привле
чению молодых рабочих 
и комсомольцев в учеб
ные заведения. Прово
дятся индивидуальные 
беседы с каждым. И это 
приносит свои результа
ты: в наступившем учеб
ном году в школы рабо
чей молодежи взяли на
правления — 38 человек, 
в техникумы — 24 чело
века, в институт — 55 
человек и в школу мас
теров — 27 человек. Но 
еще не все, кто взял на
правления, дошли до 
учебных заведений, и за
дача комсомольской ор
ганизации состояла в 
том, чтобы помочь каж
дому, кто оформился в 
учебные- заведения, про
должать учебу. Для это
го у нас были выделены 

ответственные, которые в 
день школы посещали 
учащихся, интересова
лись их у ч е б о й . Это 
позволило сохранить 
полный состав учащихся, 
которые брали направле
ния на учебу. 

Должное внимание мы 
уделяем и комсомоль
цам, имеющим среднее " 
образование. Они, зани
маясь в комсомольской 
политсети (где^ проходят 
курс «Основ экономиче
ских знаний»), повышают 
свой общеобразователь
ный уровень. В политсе
ти занимаются пятьдесят 
комсомольцев. И сегодня 
перед нами стоит основ
ная задача: сохранить 
этот контингент учащих
ся до конца учебного го-

_да . -
Цель эта выполнима. 

Надо только, чтобы уче
ба молодежи стала по
вседневной заботой всех: 
и комсомольцев, и не-
комсомольпев, бригади
ров, мастеров, начальни
ков участков. Девиз: 
«Учеба: один плюс два», 
провозглашенный 'вы
пускниками учебных за
ведений 1973 года, необ
ходимо воплощать в 
жизнь. В этом — успех 
большого дела. 

• В. ШАБАНОВ, 
зам. секретаря коми
тета ВЛКСМ третье
го листопрокатного 

цеха. 

Помню XI съезд комсомола в 1949, на котором я был 
делегатом от нашего города, комбината. В преддверии 
этого съезда среди комсомольцев страны было органи
зовано социалистическое соревнование, в котором при
няли участие и мы, металлурги Магнитки. Эти славные 

, дни остались в памяти потому, что ознаменовались они 
небывалым трудовым подъемом. Мы варили послевоен
ную сталь, сталь мирную, она, если так можно сказать, 
варилась с легкой душой, варилась с другим настроени
ем. Ведь она отправлялась не на фронт, а на поля, в сов^ 
хозы страны, на строительство городов. Стране нужен 
был металл. 

И это отлично понимали мы, сталевары третьей печи 
второго мартеновского цеха. Накануне съезда ВЛКСМ, 
который проводился после 14-летнего перерыва, мы при
готовили свой трудовой подарок Родине. Выплавили в 
эти дни 1400 тонн сверхплановой стали. Безусловно, 
ехал я на съезд в приподнятом настроении, с чувством 
гордости за нашу Магнитку и наше дело. Наш сверхпла
новый металл сопровождал сталевар П. И. Лапаев. 
А всего от Челябинской области было 14 делегатов. 

Для меня, тогда еще двадцатитрехлетнего сталевара, 
все было интересным. И Кремлевский Дворец, и собрав
шиеся здесь делегаты. А особенно — герои гражданской 
и Отечественной войн: Кожедуб, Покрышкин, Буденный. 
С мальчишеской завистью смотрел я на этих прослав
ленных героев, а особенно на Буденного. Очень хотелось 
мне встретиться с ним ближе, прямо лицом к лицу. Про
сто до того хотелось, что стал я думать, как же это бы
стрее осуществить. А когда столкнулся с ним в дверях 
(специально), очень растерялся и молча смотрел на его 
пышные усы, пока Буденный ласково не окликнул меня. 

Многое запомнилось в эти дни, многое осталось в па
мяти. Ведь съезд продолжался около двух^едель. И я 
был в числе делегатов. 

Сейчас, вспоминая те годы, находишь одно объяснение 
тогдашним нашим трудовым успехам. Молоды мы были, 
энергичны. А это главное. С комсомолом у меня была 
крепкая дружба. До двадцати девяти лет не выходил я 
из состава цехового бюро ВЛКСМ, и работа, соответ
ственно, кипела в руках. Поэтому и трудные военные годы 
мы выдержали, и после войны работали с полной отда
чей сил, перевыполняя годовой план по выплавке ста
ли. 

Сейчас, конечно, успехи у сталеваров иные, с каждым' 
годом увеличивается производство стали. Если раньше мы 
работали на коксо-доменной смеси, то сейчас печи работа
ют на кислороде и природном газе. Поэтому'мы, стале-

НА ВЕРНОМ 
РАБОЧЕМ ПУТИ 

П Я Т И Л Е Т К Е -


